



		TOP Vorlagen-Nr.	Datum
Verwaltungsvorlage	öffentlich	04 - 17 0145/2021	22.02.2021

Betreff

Weitere Schulentwicklungsplanung;
hier: aktuelle Anmeldezahlen der weiterführenden Schulen

Beratungsfolge

Schulausschuss	09.03.2021
----------------	------------

Kenntnisnahme(kein Beschluss)

Der Schulausschuss nimmt die Ausführungen der Verwaltung zur Kenntnis.

Sachdarstellung :

In der ersten Februarwoche 2021 fand an den beiden weiterführenden Schulen der Stadt Emmerich am Rhein die Anmeldewoche für die künftigen Schülerinnen und Schüler (SuS) der Eingangsklassen statt. Unter Berücksichtigung einiger Nachmeldungen ergeben sich nachfolgende Anmeldeergebnisse:

Am Städt. Willibrord-Gymnasium wurden für das Schuljahr 2021/22 84 SuS angemeldet. Damit kann das Gymnasium drei Eingangsklassen bilden (Ø 27 SuS/Klasse). Das jetzige 5. Schuljahr besuchen 82 SuS.

An der Gesamtschule Emmerich am Rhein wurden bisher 126 SuS angemeldet. Im Vergleich zum derzeitigen 5er-Jahrgang (122 SuS) eine leichte Steigerung. Die Schulleitung kann mindestens fünf Eingangsklassen bilden. Aufgrund der Erfahrungen in den Vorjahren wären auch sechs Eingangsklassen angebracht, da mit weiteren SuS in Folgejahren (Wiederholer, Übergänger von anderen Schulformen, Zuzüge) gerechnet werden muss.

Für die Oberstufe der Gesamtschule liegen bisher 62 Anmeldungen vor. Zur derzeitigen Oberstufe (43 SuS) eine deutliche Steigerung.

Entwicklungen in den Sekundarstufen

Beide weiterführende Schulen in Emmerich entwickeln sich im Rahmen der Prognosen und der festgelegten Zügigkeit (Gymnasium 3- bis 4-zügig, Gesamtschule 5- bis 6-zügig, in Ausnahmejahren auch 7-zügig). In den folgenden Schuljahren muss mit deutlich mehr Übergängern zu den weiterführenden Schulen gerechnet werden, da die Schülerzahlen in den Grundschulen zum Teil deutlich über den Zahlen des jetzigen Anmeldejahrgangs liegen.

4. Schuljahr	3. Schuljahr	2. Schuljahr	1. Schuljahr	Anmeldungen 2021/22
252	280	282	267	310

Aufgrund dieser Zahlen sollte ab den Folgejahren mit der Bildung von vier Eingangsklassen am Gymnasium und sechs bis sieben Eingangsklassen an der Gesamtschule kalkuliert werden.

Da noch nicht von allen Kindern der vierten Klassen eine Rückmeldung über die Anmeldung an den weiterführenden Schulen vorliegt (zum Zeitpunkt der Vorlagenerstellung fehlten noch Rückmeldungen für 12 Kinder), ist noch mit Änderungen zu rechnen. In der Sitzung werden ggf. aktuellere Zahlen präsentiert.

Finanz- und haushaltswirtschaftliche Auswirkungen :

Die Maßnahme hat keine finanz- und haushaltswirtschaftlichen Auswirkungen.

Leitbild :

Die Maßnahme steht im Einklang mit den Zielen des Leitbildes Kapitel 6.2.

Peter Hinze
Bürgermeister